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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Pengaruh Intensitas Penggunaan Smartphone 

Terhadap Motivasi Belajar, Disiplin Belajar dan Hasil Belajar Siswa Kelas XI 

Dalam Pembelajaran Pendidikan Agama Islam di SMA Negeri 1 Prambon 

Nganjuk” ditulis oleh Muhamad Faizal Aqila Akbar selaku mahasiswa program 

studi Pendidikan Agama Islam (PAI), Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan 

(FTIK), Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Dosen 

pembimbing Ibu Ikhfi Khoulita M. Pd.I. 

Kata Kunci: Intensitas Penggunaan Smartphone, Motivasi Belajar, Disiplin 

Belajar, Hasil Belajar 

Latar belakang penelitian ini adalah semakin majunya zaman di era 

modern yang menjadikan pendidikan di masa kini menjadi lebih canggih dan 

praktis dengan menggunakan media teknologi yaitu smartphone, yang menjadi 

salah satu media pembelajaran yang sangat banyak digunakan di Indonesia. 

Adanya era teknologi pembelajaran, banyak pihak lembaga sekolah 

memperbolehkan siswa membawa smartphone di sekolah. Oleh karena itu, guru 

menggunakan smartphone sebagai media pembelajaran di sekolah sehingga siswa 

tidak lepas dalam menggunakan smartphone untuk mengikuti pembelajaran di 

sekolah. Akan tetapi smartphone memiliki pengaruh positif dan negatif bagi 

penggunanya, perlu diketahui apakah smartphone bisa mempengaruhi motivasi 

belajar, disiplin belajar dan hasil belajar siswa. Maka penelitian ini dilakukan 

untuk mengetahui pengaruh smartphone bagi siswa dalam pembelajaran di 

sekolah. 

Tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk mengetahui pengaruh intensitas 

penggunaan smartphone terhadap motivasi belajar dalam pembelajaran 

pendidikan agama islam pada siswa kelas XI di SMA Negeri 1 Prambon Nganjuk. 

(2) Untuk mengetahui pengaruh intensitas penggunaan smartphone terhadap 

disiplin belajar dalam pembelajaran pendidikan agama islam pada siswa kelas XI 

di SMA Negeri 1 Prambon Nganjuk. (3) Untuk mengetahui pengaruh intensitas 

penggunaan smartphone terhadap hasil belajar dalam pembelajaran pendidikan 

agama islam pada siswa kelas XI di SMA Negeri 1 Prambon Nganjuk. (4) Untuk 

mengetahui pengaruh intensitas penggunaan smartphone secara simultan terhadap 

motivasi belajar, disiplin belajar dan hasil belajar pada pembelajaran pendidikan 

agama islam pada siswa kelas XI di SMA Negeri 1 Prambon Nganjuk. 

Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan kuantitatif dan metode 

penelitian expost facto. Adapun yang menjadi populasi dalam penelitian ini adalah 

siswa kelas XI di SMA Negeri 1 Prambon Nganjuk. Teknik sampling yang 
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digunakan purposive sampling. Jenis data dalam penelitian ini ada dua macam 

yaitu data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data primer pada 

penelitian ini yaitu angket yang diberikan kepada 36 responden dari siswa kelas 

XI. Sedangkan teknik pengumpulan data sekunder adalah nilai rapot dan 

dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini menggunakan teknik analisis 

regresi linier sederhana dan teknik uji MANOVA. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1) Adanya pengaruh negatif 

yang signifikan intensitas penggunaan smartphone terhadap motivasi belajar siswa 

dalam pembelajaran Pendidikan Agama Islam kelas XI di SMAN 1 Prambon 

Nganjuk. Dari hasil pengujian analisis regresi linier sederhana diperoleh sebesar -

0,130 dan paired sample T-test diperoleh nilai Sig. (2-tailed) 0.009 < 0,05 yang 

berarti ada pengaruh negatif yang signifikan antara intensitas penggunaan 

smartphone terhadap motivasi belajar. 2) Adanya pengaruh negatif yang 

signifikan intensitas penggunaan smartphone terhadap disiplin belajar siswa 

dalam pembelajaran Pendidikan Agama Islam kelas XI di SMAN 1 Prambon 

Nganjuk. Dari hasil pengujian analisis regresi linier sederhana diperoleh sebesar -

0,185 dan paired sample T-test diperoleh nilai Sig. (2-tailed) 0,003 < 0,05 yang 

berarti ada pengaruh negatif yang signifikan antara intensitas penggunaan 

smartphone terhadap disiplin belajar. 3) Adanya pengaruh negatif yang signifikan 

intensitas penggunaan smartphone terhadap hasil belajar siswa dalam 

pembelajaran Pendidikan Agama Islam kelas XI di SMAN 1 Prambon Nganjuk. 

Dari hasil pengujian analisis regresi linier sederhana diperoleh sebesar -0,739 dan 

paired sample T-test diperoleh nilai Sig. 0,000<0,05 yang berarti ada pengaruh 

negatif yang signifikan antara intensitas penggunaan smartphone terhadap hasil 

belajar. 4) Adanya pengaruh yang signifikan intensitas penggunaan smartphone 

terhadap motivasi belajar, disiplin belajar dan hasil belajar siswa dalam 

pembelajaran Pendidikan Agama Islam kelas XI di SMAN 1 Prambon Nganjuk. 

Dari hasil pengujian MANOVA  diperoleh nilai Sig. 0,000<0,05 yang berarti ada 

pengaruh negatif yang signifikan antara intensitas penggunaan smartphone 

terhadap motivasi belajar, disiplin belajar dan hasil belajar. 
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ABSTRACT  

The thesis with the title "The Effect of Smartphone Use Intensity on 

Learning Motivation, Learning Discipline and Learning Outcomes of Grade XI 

Students in Learning Islamic Religious Education at Senior High School 1 

Prambon Nganjuk" was written by Muhamad Faizal Aqila Akbar as a student of 

the Islamic Religious Education study program, Faculty of Tarbiyah and Teacher 

Training, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, 

Supervisor Mrs. Ikhfi Khoulita Master of Islamic Education. 

Keywords: Intensity of Smartphone Use, Learning Motivation, Learning 

Discipline, Learning Outcomes 

The background of this research is the increasing advancement of the 

times in the modern era which makes education today more sophisticated and 

practical by using technological media, namely smartphones, which is one of the 

most widely used learning media in Indonesia. In the era of learning technology, 

many school institutions allow students to bring smartphones to school. Therefore, 

teachers use smartphones as a learning medium at school so that students cannot 

be separated from using smartphones to participate in learning at school. 

However, smartphones have positive and negative influences on their users, it is 

necessary to know whether smartphones can affect learning motivation, learning 

discipline and student learning outcomes. So this research was conducted to 

determine the influence of smartphones on students in learning at school. 

The objectives of this study are (1) To determine the influence of the 

intensity of smartphone use on learning motivation in learning Islamic religious 

education in grade XI students at State High School 1 Prambon Nganjuk. (2) To 

determine the effect of the intensity of the use of smartphone on learning 

discipline in Islamic religious education learning in grade XI students at State 

High School 1 Prambon Nganjuk. (3) To determine the effect of the intensity of 

smartphone use on learning outcomes in Islamic religious education learning in 

grade XI students at State High School 1 Prambon Nganjuk. (4) To determine the 

effect of the intensity of simultaneous use of the smartphone on learning 

motivation, learning discipline and learning outcomes in Islamic religious 

education learning in grade XI students at State High School 1 Prambon Nganjuk. 

This study uses a type of quantitative approach and expost facto research 

method. The population in this study is grade XI students at Prambon Nganjuk 

State High School 1. The sampling technique used is purposive sampling. There 

are two types of data in this study, namely primary data and secondary data. The 

primary data collection technique in this study is a questionnaire given to 36 
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respondents from grade XI students. Meanwhile, secondary data collection 

techniques are report card and documentation scores. The data analysis in this 

study uses a simple linear regression analysis technique and the MANOVA test 

technique. 

The results of this study show that: 1) There is a significant negative effect 

of the intensity of smartphone use on student learning motivation in learning 

Islamic Religious Education class XI at SMAN 1 Prambon Nganjuk. From the test 

results of simple linear regression analysis obtained -0.130 and paired sample T-

test obtained Sig value. (2-tailed) 0.009 <0.05 which means there is a significant 

negative influence between the intensity of smartphone use on learning 

motivation. 2) There is a significant negative effect of the intensity of smartphone 

use on student learning discipline in learning Islamic Religious Education class XI 

at SMAN 1 Prambon Nganjuk. From the test results of simple linear regression 

analysis obtained -0.185 and paired sample T-test obtained Sig. (2-tailed) 0.003 

<0.05 which means there is a significant negative influence between the intensity 

of smartphone use on learning discipline. 3) There is a significant negative effect 

of the intensity of smartphone use on student learning outcomes in Islamic 

Religious Education class XI at SMAN 1 Prambon Nganjuk. From the test results 

of simple linear regression analysis obtained -0.739 and paired sample T-test 

obtained Sig value. (2-tailed) 0.000 < 0.05 which means there is a significant 

negative influence between the intensity of smartphone use on learning outcomes. 

4) There is a significant influence of the intensity of smartphone use on learning 

motivation, learning discipline and student learning outcomes in learning Islamic 

Religious Education class XI at SMAN 1 Prambon Nganjuk. From the results of 

MANOVA testing obtained Sig value. 0.000<0.05 which means there is a 

significant negative influence between the intensity of smartphone use on learning 

motivation, learning discipline and learning outcomes. 

  



xxiii 

 

 الملخص

الأؽشٚحح اٌرٟ ذحًّ عٕٛاْ "ذأث١ش وثافح اسرخذاَ اٌٙاذف اٌزوٟ عٍٝ ذحف١ض اٌرعٍُ ٚأؼثاؽ اٌرعٍُ 

 1عشش فٟ ذعٍُ اٌرشت١ح اٌذ١ٕ٠ح الإسلا١ِح فٟ اٌّذسسح اٌثا٠ٛٔح اٌع١ٍا ٚٔرائح اٌرعٍُ ٌطلاب اٌظف اٌحادٞ 

تشاِثْٛ ٔدأدٛن" ورثٙا محمد ف١ظً عم١ٍح أوثش وطاٌة فٟ تشٔاِح دساسح اٌرشت١ح اٌذ١ٕ٠ح الإسلا١ِح ، و١ٍح 

شفح اٌس١ذج اٌرشت١ح ٚذذس٠ة اٌّع١ٍّٓ ، خاِعح اٌس١ذ عٍٟ سحّح الله ذٌٛٛٔغاغٛٔغ الإسلا١ِح اٌحى١ِٛح ،  اٌّش

 .اخفٟ خ١ٌٛرح ِاخسر١ش اٌرشت١ح الاسلا١ِح

 : وثافح اسرخذاَ اٌٙاذف اٌزوٟ ، دافع اٌرعٍُ ، أؼثاؽ اٌرعٍُ ، ِخشخاخ اٌرعٍُالكلمات المفتاحية

خٍف١ح ٘زا اٌثحث ٟ٘ اٌرمذَ اٌّرضا٠ذ ٌٍعظش فٟ اٌعظش اٌحذ٠ث ِّا ٠دعً اٌرع١ٍُ ا١ٌَٛ أوثش ذطٛسا 

اٌرىٌٕٛٛخ١ح ، ٟٚ٘ اٌٙٛاذف اٌزو١ح ، ٚاٌرٟ ذعذ ٚاحذج ِٓ أوثش ٚسائً اٌرعٍُ  ٚع١ٍّح تاسرخذاَ اٌٛسائؾ

اسرخذاِا فٟ إٔذ١ٔٚس١ا. فٟ عظش ذىٌٕٛٛخ١ا اٌرعٍُ ، ذسّح اٌعذ٠ذ ِٓ اٌّؤسساخ اٌّذسس١ح ٌٍطلاب تئحؼاس 

ذسسح تح١ث لا اٌٙٛاذف اٌزو١ح إٌٝ اٌّذسسح. ٌزٌه ، ٠سرخذَ اٌّعٍّْٛ اٌٙٛاذف اٌزو١ح وٛس١ٍح ذع١ّ١ٍح فٟ اٌّ

٠ّىٓ فظً اٌطلاب عٓ اسرخذاَ اٌٙٛاذف اٌزو١ح ٌٍّشاسوح فٟ اٌرعٍُ فٟ اٌّذسسح. ِٚع رٌه ، فئْ اٌٙٛاذف 

اٌزو١ح ٌٙا ذأث١شاخ إ٠دات١ح ٚسٍث١ح عٍٝ ِسرخذ١ِٙا ، فّٓ اٌؼشٚسٞ ِعشفح ِا إرا وأد اٌٙٛاذف اٌزو١ح 

ٍُ اٌطلاب. ٌزٌه ذُ إخشاء ٘زا اٌثحث ٌرحذ٠ذ ذأث١ش ٠ّىٓ أْ ذؤثش عٍٝ دافع اٌرعٍُ ٚأؼثاؽ اٌرعٍُ ٚٔرائح ذع

 .اٌٙٛاذف اٌزو١ح عٍٝ اٌطلاب فٟ اٌرعٍُ فٟ اٌّذسسح

( ذحذ٠ذ ذأث١ش وثافح اسرخذاَ اٌساِشذفْٛ عٍٝ دافع١ح اٌرعٍُ فٟ ذعٍُ 1ا٘ذاف ٘زٖ اٌذساسح ٟ٘ )

 تشاِثْٛ ٔدأدٛن 1ٌحى١ِٛح اٌرشت١ح اٌذ١ٕ٠ح الاسلا١ِح ٌذٜ ؽٍثح اٌظف اٌحادٞ عشش فٟ اٌّذسسح اٌثا٠ٛٔح ا

ذحذ٠ذ ذأث١ش وثافح اسرخذاَ اٌٙٛاذف اٌزو١ح عٍٝ ذعٍُ الأؼثاؽ فٟ ذعٍُ اٌرشت١ح اٌذ١ٕ٠ح الإسلا١ِح ٌذٜ ) 2(

ذحذ٠ذ ذأث١ش وثافح ( 3) تشاِثْٛ ٔدأدٛن. 1ؽلاب اٌظف اٌحادٞ عشش فٟ اٌّذسسح اٌثا٠ٛٔح اٌحى١ِٛح 

ٟ ذعٍُ اٌرشت١ح اٌذ١ٕ٠ح الإسلا١ِح ٌذٜ ؽلاب اٌظف اٌحادٞ عشش اسرخذاَ اٌساِشذفْٛ عٍٝ ِخشخاخ اٌرعٍُ ف

ذحذ٠ذ ذأث١ش وثافح الاسرخذاَ اٌّرضآِ ٌٍساِشذفْٛ ( 4) .تشاِثْٛ ٔغأدٛن 1فٟ اٌّذسسح اٌثا٠ٛٔح اٌحى١ِٛح 

عٍٝ دافع١ح اٌرعٍُ ٚأؼثاؽ اٌرعٍُ ِٚخشخاخ اٌرعٍُ فٟ ذعٍُ اٌرشت١ح اٌذ١ٕ٠ح الإسلا١ِح ٌذٜ ؽلاب اٌظف 

 .تشاِثْٛ ٔغأدٛن 1حادٞ عشش فٟ اٌّذسسح اٌثا٠ٛٔح اٌحى١ِٛح اٌ

ذسرخذَ ٘زٖ اٌذساسح ٔٛعا ِٓ إٌٙح اٌىّٟ ٚؽش٠مح اٌثحث تحىُ اٌٛالع. اٌسىاْ فٟ ٘زٖ اٌذساسح 

. ذم١ٕح أخز اٌع١ٕاخ 1ُ٘ ؽلاب اٌظف اٌحادٞ عشش فٟ ِذسسح تشاِثْٛ ٔغأدٛن اٌثا٠ٛٔح اٌحى١ِٛح 

ث١أاخ الأ١ٌٚح اٌّسرخذِح ٟ٘ أخز اٌع١ٕاخ اٌٙادفح. ٕ٘ان ٔٛعاْ ِٓ اٌث١أاخ فٟ ٘زٖ اٌذساسح ، ّٚ٘ا اٌ

ِسرد١ثا ِٓ ؽلاب  36ٚاٌث١أاخ اٌثا٠ٛٔح. ذم١ٕح خّع اٌث١أاخ الأ١ٌٚح فٟ ٘زٖ اٌذساسح ٟ٘ اسرث١اْ أعطٟ ي 
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اٌظف اٌحادٞ عشش. ٚفٟ اٌٛلد ٔفسٗ ، فئْ ذم١ٕاخ خّع اٌث١أاخ اٌثا٠ٛٔح ٟ٘ تطالح اٌرمش٠ش ٚدسخاخ 

 .ذح١ًٍ الأحذاس اٌخطٟ اٌثس١طح ٚذم١ٕح اخرثاس ِأٛفا اٌرٛث١ك. ٠سرخذَ ذح١ًٍ اٌث١أاخ فٟ ٘زٖ اٌذساسح ذم١ٕح

ٚعٍٝ اٌشغُ ِٓ رٌه، فئْ ٘زا لا ٠عٕٟ أْ ٕ٘ان حاخح إٌٝ ِض٠ذ ِٓ الأ١ّ٘ح، ِٚٓ اٌٛاػح أْ 

اٌٙٛاذف اٌزو١ح لا ذضاي لادسج عٍٝ ذحم١ك ٔرائح عىس١ح فٟ ٘زا اٌظذد. ِٚٓ اٌّرٛلع أْ ٠ؤدٞ رٌه إٌٝ 

ٚأخفاع حاد فٟ  0305>  0.000اخرثاس عذَ اٌمذسج عٍٝ اسرخذاَ  ٚع١ٕح ِضدٚخح ِٓ اخرثاس 03130

( لا ٠ّىٓ أْ ٠ىْٛ ٕ٘ان اٌىث١ش ِٓ اٌشذج 2اسرخذاَ اٌٙٛاذف اٌزو١ح اٌرٟ ذعًّ عٍٝ ص٠ادج عذد اٌّحفضاخ. 

فٟ اٌٙٛاذف اٌزو١ح اٌرٟ ذعًّ عٍٝ إصاٌح اٌٛلٛد فٟ اٌّسرمثً ، ِّا ٠ؤدٞ إٌٝ ص٠ادج عذد الأشخاص اٌز٠ٓ 

تشاِثْٛ ٔداخٛن.  1ْٛ ِٓ ِشاوً فٟ الإسلاَ ، ِّا ٠ؤدٞ إٌٝ ص٠ادج عذد الأشخاص اٌز٠ٓ ٠عأْٛ ِٓ ٠عأ

ع١ٕح ِضدٚخح ِٓ اخرثاس عذَ اٌمذسج  031,5ِٚٓ اٌّرٛلع أْ ٠ؤدٞ رٌه إٌٝ أخفاع ؽف١ف فٟ اسرخذاَ 

ف اٌزو١ح اٌرٟ ذعًّ ِٓ اٌّرٛلع أْ ٠ؤدٞ رٌه إٌٝ ص٠ادج حذج اسرخذاَ اٌٙٛاذ 0305>  03003عٍٝ اسرخذاَ 

( لا ٠ضاي ٕ٘ان اٌىث١ش ِٓ اٌّعٍِٛاخ حٛي اٌٙٛاذف اٌزو١ح اٌرٟ ذعًّ عٍٝ اٌحذ 3 .عٍٝ إصاٌح اٌث١أاخ اٌّا١ٌح

الأدٔٝ ِٓ اٌّعٍِٛاخ حٛي اٌحذ الأدٔٝ ِٓ اٌّعٍِٛاخ حٛي الإسلاَ ، ِّا ٠ؤدٞ إٌٝ ص٠ادج عذد الأشخاص 

ن. ِٚٓ اٌّرٛلع أْ ٠ؤدٞ رٌه إٌٝ أخفاع حاد فٟ عذد تشاِثْٛ ٔغأدٛ 1اٌز٠ٓ ٠عأْٛ ِٓ ِشاوً فٟ 

ِٓ اٌّرٛلع أْ ٠ؤدٞ رٌه إٌٝ  0305إٌٝ  0305>  03000اٌى١ّاخ اٌرٟ ٠ّىٓ أْ ٠رحٍّٙا اٌٙاذف اٌزوٟ 

( لا ٠ضاي ٕ٘ان اٌىث١ش ِٓ 4ص٠ادج وثافح اٌٙٛاذف اٌزو١ح اٌرٟ ذعًّ عٍٝ خفغ أثعاثاخ اٌٙٛاذف اٌزو١ح. 

ف اٌزو١ح اٌرٟ ذعًّ عٍٝ ص٠ادج اٌذٚافع ، ٚاٌرٛاطً ِع اٌعذ٠ذ ِٓ الأشخاص اٌز٠ٓ اٌّعٍِٛاخ حٛي اٌٙٛاذ

٠عأْٛ ِٓ ٔمض حاد فٟ إٔراج الأسٍحح ا٠ٌٕٚٛح ٚاٌمؼاء عٍٝ الإسلاَ ، ٚاٌمؼاء عٍٝ وً شٟء ، ٚإؽلاق 

 005>000تشاِثْٛ ٔغأدٛن. ٚعٍٝ اٌشغُ ِٓ أْ ٘زا ٠عٕٟ أْ  1إٌاس عٍٝ الإسلاَ ، ٚإؽلاق إٌاس عٍٝ 

لا ٠ّىٓ أْ ٠ؤدٞ إٌٝ ص٠ادج وثافح اٌٙٛاذف اٌزو١ح ٚاٌمؼاء عٍٝ اٌذٚافع اٌرٟ لذ ذؤدٞ إٌٝ أخفاع حاد فٟ 

اسرخذاَ اٌٙٛاذف اٌزو١ح، ِٚٓ اٌّرٛلع أْ ٠ىْٛ ٕ٘ان اٌىث١ش ِٓ اٌذٚافع اٌرٟ لذ ذؤدٞ إٌٝ أخفاع حاد فٟ 

 اسرخذاَ اٌٙٛاذف اٌزو١ح.

 


